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あけましておめでとうございます。 
今日は新年例会です。今年こそ生

活・クラブ活動の平常化を願っていま

す。ただし感染症には注意を怠らずに。 
RC 年度も半分が過ぎ、第 1 分区 IM 参加や当

クラブ中学校スポーツ大会の開催準備が控えてい

るほか、今後の活動の準備として、長期交換派遣

生受け入れ準備、2 年後の大髙ガバナー年度の為

に第１分区として副幹事 2 名派遣などがあります。

受入派遣生はアメリカ・バーモント州・ウォーリ

ングフォード市からウィラ・エバ・セオさんと決

まり、受け入れにあたってのホストファミリーの

依頼が大変重要な課題です。第 1 分区各クラブも

含め依頼先ファミリーをお願いしていかねばなり

ませんので、会員各位の協力をお願いします。ま

た来年度に向けてクラブ運営についても体制見直

し改善・長期計画・規則改訂等の課題にも取り組

みたいと思いますので、ますますの協力をお願い

します。 
今日の新年会が本年の英気を養ううえでより一

層絆が深まるよう祈って挨拶とします。 
 
 

 
 

本日の食事メニュー：宴会料理 

 
 
 
 
 
 
               佐藤泰子幹事 
2023 年新年会は、1 月 12 日（木）午後 6 時か

ら「たま」において開催した。山口会長挨拶のあ

と、小泉青少年奉仕副委員長から日立港 RC 杯中

学校野球大会の説明があり、佐藤邦裕直前会長の

乾杯の音頭で懇親会がスタートした。会場各所で

話に花が咲き、会員 1 人ずつ「今年の抱負」を語

り、勝山会員の 1 本締めで閉会となった。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     

今週の花 

   ¨ヒゲナデシコ¨ 

    花言葉：勇敢 

会員数 出席数 出席率 

35 17 50% 
出席免除者数 前回訂正 合計出席率 
4(本日出席 3 名） 17 100.0% 

 国際ロータリー   第２８２０地区（茨城）   第１分区   日立港ロータリークラブ週報 

■ 事務局  日立市大みか町 2-28-5 渚会館  TEL 0294-53-6411 

■ 例会日  毎週木曜日  12:30～13:30 

■ 例会場  美かの    日立市大みか町 6-14-12 

 

2022－23年度ＲＩ会長 ジェニファー ・ジョーンズ（カナダ：ウインザー・ローズランドＲＣ）第２８２０地区ガバナー大野治夫 （つくば学園RC） 

会長 山口憲生  会長ｴﾚｸﾄ 鈴木崇久  幹事 佐藤泰子 

会長挨拶       山口憲生 会長 

1 月は職業奉仕月間です 

2023.1.12 

第 2037 回例

例会報告 

本日のプログラム 

出席報告            

「新年例会」 
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今晩は、クリスマス例会です。昼

間はゴルフ同好会による同ゴルフ

コンペでした。ぺリア方式という、

6 つの隠しホールの成績をもとにハ

ンディを決め順位を競うもので、競技中はどこが

隠しホールか憶測を飛ばし交わしながらのプレー

です。しかし隠しホールはゴルフクラブが決め、

事前には秘密ですので「神のみぞ知る」なのです。 
ところでこの「かみ」とは誰のことでしょう。あ

る人は「キリスト」といい、ある人は「アマテラス

オオミカミ」という。昔から悪さをする子供に「お

天道様が見てるぞ」と諫めますが、一つの道徳・倫

理教育でしょう。クリスマスはキリストの生誕を祝

うお祭りです。キリストは「愛」と「平和」を中心

に教えました。ですからクリスマスでは「愛」と「平

和」に思いを寄せる日であると思います。 
ロータリーの精神にもよく似た倫理観がありま

す。社会的に地位のある人物の不祥事が時々報じ

られますが、その彼がロータリアンだったりしま

す。隠れてやっているつもりでも道徳観から見れ

ばまさに「お天道様が見てる」のです。もって銘

すべしです。「ここが隠しホール」だという憶測を

もとにした邪なプレーには決して幸福は来ないぞ

（今日の優勝者のことではありません、念のため）

と、こんなことを考えた次第です。 
 
 
 
 
萩谷康弘様 ようこそいらっしゃいました。 

 

本日の食事メニュー：宴会料理 
 
【ご芳志を頂いた方】 

●チャリティーオークション 

 
 
 
 
 
 

・青森県津軽地方豪雨災害支援金のお礼と報告 

・「ロータリー情報館」寄稿に関するお願い 

・小児がんの子どもたちとそのご家族への募金活

動へのお礼（地区大会） 
・メルボルン国際大会登録料割引期限内のご登録のお願い 

・茨城県北ローターアクトクラブ例会の開催案内 

・ハイライトよねやま 273 号 

・バギオ基金 2021 年度事業報告書の送付と基金へ

の寄付のお願い 

・パンダアートコンテスト作品展示会のご案内 

 

 

 

12 月 15 日(木)18 時から、「たま」

において、忘年例会（クリスマスパ

ーティー家族懇親会）が行われまし

た。日立港RC 会員、ビジターと事務局の合計

20 名の参加で、賑やかなクリスマスパーティー

となりました。鋤柄パスト会長のご発声で乾杯。

料理やお酒に舌鼓を打ちながら会は進みました。 
古川ゴルフ同好会幹事から、本日の昼間に行わ

れた「親睦ゴルフコンペ」の結

果が発表され、優勝は岩田会

員、準優勝は小泉会員、第三位

は鋤柄会員でした。優勝を飾っ

た岩田会員から喜びと来年の誓

いの挨拶を頂きました。 
恒例のチャリティーオークションは大いに盛り

上がり、皆様からご提供いただいたオークション

品のおかげで、総額 31,100 円の売上となりまし

た。にこにこBOX に寄付させていただきます。 
ご協力ありがとうございました。 

また、宮田会員から参加者全

員に、肉厚で美味しそうな椎茸

のプレゼントを頂きました。 
最後は、小泉パスト会長の勝

山一本締めで中締めとなり、記

念撮影の後、閉会となりました。 

会員数 出席数 出席率 

35 19 55.88% 
出席免除者数 前回訂正 合計出席率 
4(本日出席 3 名） 15 100.0% 

会長挨拶       山口憲生 会長 

日立港ロータリークラブ 
2022.12.15 

第 2036 回例

例会報告 

本日のプログラム   

 『 クリスマスパーティー家族懇親会 』 

出席報告                  山口彰二 SAA 

目標 1,266,000 円 

 本日のご芳志 31,100 円 

   トータル    593,100 円 

本日のビジター紹介   今野紀仁 親睦活動委員長 

にこにこ BOX 報告      山口彰二 SAA 

幹事報告            佐藤泰子 幹事  
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今日は、年次総会ですので、会長

挨拶は時事問題にします。サッカー

W カップで日本代表が優勝候補ド

イツ・スペインに勝っての決勝トー

ナメント進出が話題ですが、一方で日本サポータ

ーが試合後一斉に応援席のゴミ拾いをしている光

景がネットを騒がしています。海外メディアの多

くは、この行為に賛辞を送り日本人のモラル精神

に敬意をもって評論しています。一方日本のコメ

ンテータの中には、「いかにも偽善だ」「清掃作業

は古代の奴隷的作業だ」「海外では清掃作業は職業

だ、その仕事を奪うことになって、観客はなすべ

きでない」という意見が多いように思います。な

らばサポーター自身はどう言っているか、海外メ

ディアのインタビューに答え、「当たり前のことで

す」と言いました。（始まりは 1998 年フランス大

会で、チームカラーのブルーのビニール袋を配っ

て応援席をブルーに染めたことによる、らしい。） 
これらの 3 つに分かれた見解について皆さんは

どう感じられるでしょうか。ロータリーの「奉仕

の理想」についても同様の見方ができるように思

います。我々は「当たり前のことです」派に属す

るものと思いますし、そうありたいと思います。 
ところでこの海外メディアは、サポーターの言

を「ATARIMAE」と日本語ローマ字表示で伝えて

います。これは世界語になるのではないか、例え

ば環境分野ノーベル平和賞のケニア人ワンガリ・

マータイさんの「MOTTAINAI」や東京オリンピ

ック招致での滝川クリステルさんの「O・MO・TE・
NA・SHI」のように。 

 

 

開会点鐘  山口憲生 会長 
R ソング  「我等の生業」 
 

 

本日はいらっしゃいません。 

  

本日の食事メニュー：和風ハンバーグ 
 
 

【ご芳志を頂いた方からのコメント】 

 ●照沼明美さん…12 月 22 日で 59 歳になりま

す。50 代最後です。見た目年齢をごまかす

ために日々努力してずっと現役で仕事を

したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

【受信書簡・メール】 
・12 月ロータリーレート 1 ドル=138 円 

・第 2 回地区職業奉仕セミナーのご案内 

・RID2820 新会員オリエンティーションのご案内 

・茨区県北RAC 合同活動のご案内 

・「2022年手続要覧」PDFのダウンロード利用について 

・茨城キリスト教学園からクリスマスと新年のご挨拶 

・日立市しいの木学園 しいの木だより 12 月号 

・みなみひまわり通信 12 月号 

 

会員数 出席数 出席率 

35 25 75.76% 

出席免除者数 前回訂正 合計出席率 

4（本日2名出席） 8 100.0% 

例会報告 

目標 1,266,000 円 

  本日のご芳志  2,000 円 

    トータル   562,000 円 

会長挨拶       山口憲生 会長 

本日のビジター紹介   今野紀仁 親睦活動委員長 

出席報告            山口彰二 SAA 

にこにこ BOX 報告      山口彰二 SAA 

幹事報告            佐藤泰子 幹事  

日立港ロータリークラブ 
2022.12.8 

第 2035 回例

 

クリスマス例会          
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【社会奉仕委員会         照沼明美委員長】  
皆さんに協力をお願いしました子供フードパント

リーの寄付品で本日の例会に集まったものは例会終

了後、日立市社会福祉協議会に届けて来ます。締め

切りは14日（水）午前中。それまでは美かのさんに

預かっていただき、14日午後に届けます。ご協力い

ただける方は美かのさんまでお届けください。 
【青少年奉仕委員会      小泉浩一副委員長】  

本年度予定しています「日立港 RC 杯中学校野

球大会」開催につきまして、今回の担当校の久慈

中学校顧問と打ち合わせをしました。開催予定日

は 2023 年 2 月 25 日（土）～26 日（日）、予備日

は 3 月 4 日（土）です。参加校は南部地区から泉

丘中、久慈中、河原子中、市内から多賀中、大久保

中、助川中の 6 校です。1 日目は 3 チームのリー

グ戦で行い、2 日目は決勝戦と三位決定戦を行い

ます。25 日（土）は各中学校のグランド、26 日

（日）は日立市民球場で行います。日立港 RC は

青少年奉仕とインターアクトを一つの柱としてい

ますので、子供たちが 3 年ぶりにはつらつとプレ

ーする姿を皆さんに応援いただけたらと思います。 
【会員増強委員会         小泉浩一委員長】  
地区クラブ奉仕委員会から案内です。2023 年 1

月22日（日）に新会員オリエンティーションが開

催されます。参加対象者は入会5年目未満の会員で

各クラブ3名。締め切りは12月23日（金）です。

参加を希望される方は事務局まで連絡ください。 
本日お手元に新しくできたロータリークラブ案

内チラシを配りました。会社なら取引関係の方、

ご友人などに PR をしていただきたいと思います。 
年度後半にかけて会員増強に力を入れて行きた

いと思いますのでご協力お願いします。 
【国際奉仕委員会          松橋副委員長】 
日時：12月3日(土) 13：00～15：40 
場所：ホテル日航つくば 参加者約80名 
この指とまれ｣提唱クラブ報告・賛助金授与 
●事業報告：終了したプロジェクトの内容紹介が

行われた。 
①  つくばサンライズRC 国際こども絵画支援 
つくば市小中学校校長会からの支援を受け、生徒から

余材絵具と絵画を提供してもらいフィリピンの小学校

へ贈呈した。贈呈式はオンラインで行い、両国の子供た

ちにも参加してもらった。 

② 水戸南RC中古自動車贈呈プロジェクト 
水戸市が保有していた未使用の中古消防車２台をフ

ィリピンへ提供した。日本からは右ハンドルのままで輸

送し、現地ハンドル交換業者による左ハンドルへの交換

の上、贈呈した。 
③ 友部ＲRCマングローブの森・再生プロジェクト 
フィリピンでの植樹事業。当初11/29前後に現地での植

樹を行う予定であったが、来年2～3月に延期となった。 
●今年度事業発表：現在進行中の事業内容紹介と賛助金

授与が行われた。 
① 結城ＲRC思い出のランドセルを世界で役立てよう 
② 日立・下館ＲＣ ネパールの貧しい子供たちへの就学支援 
③ しもだて紫水ＲＣ ペンシルプロジェクト 
④ 国際奉仕委員会 ウクライナへの生活物資・人道支援 
●トークディスカッション：R.2790 千葉県 柏RC 
高田氏とR.2820 水海道RC 石井氏 

 『｢この指とまれ事業｣がR.2790にも採用か！？』 
●国際親善/国際交流報告 
●総評 大久保ガバナーエレクト 
 海外支援を続けてきたが、発展途上国が中 先々進国に

成長しないのは何故かを考えると、物の提供を続ける必

要はあるが、次の成長に繋がる支援を探していくことも

大事だと思っている。 
【青少年奉仕委員会       山口彰二委員長】 

2023 年 1 月 7 日（土）日立さくらアリーナで開

催される「ひたち郷土かるた大会」は山口会長、

照沼社会奉仕委員長と私が参加します。 
【古川英希ゴルフ同好会幹事】 

12 月 15 日（木）クリスマス例会ゴルフコンペ

の現在の参加希望者は 11 名です。本日例会終了ま

で受け付けますので、まだの方はご記入ください。 
 組み合わせは出来次第お送りします。 

 
 

 
 

山口憲生会長 

本日、会員総数 35 名、本日の出席者数 25 名、

クラブ細則 第1条 定義4 定足数に規定されてい

る本クラブ会員総数の 3 分の 1 の出席で、総会に

必要な定足数を満たし、年次総会が開催された。 
11 月 17 日（木）パスト会長会議（指名委員会）、

および 12 月 1 日理事会において下記の通り候補

者が推薦されましたので、提案します。 

委員会報告   

本日のプログラム 

年次総会 2023-24 年度役員・理事推薦（案） 
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なお、従来、理事は委員会の委員長を兼ねてい

ましたので現在の委員長をもとに原案を提案しま

したが、両会議の審議の中で、理事は、委員会委

員長人事と切り離して就任してもらい、一方、各

委員会委員長には広く会員全体から就任してもら

い、クラブ内の実務経験者の強化を図った方がよ

い、との意見が多数を占めましたので、今年度の

推薦には、兼務の委員長を指定していません。ま

た、今回の役員理事空席(変更による充足を含む)の
部分は、後日理事会の承認後、総会定足数を満た

す例会にて審議決定したいと思いますので、この

点あらかじめご了承ください。なお、各委員長を

含む「委員会構成」については、最終決定は年度

初めの理事会で行います（定款第 11 条第 2 節の

総括的管理権）が、従来から会長エレクトが候補

を指名しています。 
●役員推薦者  

会長         鈴木崇久 会員 
 会長エレクト       島田洋次 会員 

幹事         照沼明美 会員 
 会計                 平元淳治 会員 
 直前会長       山口憲生 会員 
 会場監督（SAA） （    ）会員 
●理事推薦者 

鋤柄純忠 会員  木村昌永 会員     
山口彰二 会員  太田秀夫 会員 
鈴木  稔 会員  額賀儀秀 会員 
古川英希 会員 

クラブ年次財務中間報告 （11 月 30 日現在） 
               山口憲生会長 
クラブ細則第9条 財務 第5節「クラブ年次財

務報告がクラブ会員に配布される。現年度と前

年度の収支を記載した中間報告が年次会合に

おいて発表される。」より、 本日の年次総会に

おいて、2022-23年度と2021-22年度の財務中間

報告を行った。 
 
 

山口憲生会長 
今日は年次総会ですが、例会残り時間がありま

すので、小生の今年 1 年を省みての体験と思うと

ころを述べます。ただし、これはあくまで個人的、

私的体験・意見です。決定や要望事項などではあ

りませんので、よろしくお願いします。 
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12．繰越金残高推移 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

今週の会場の花 

¨レースフラワー¨花言葉：繊細 

 
閉会点鐘  山口憲生 会長 
 
 
 

爪のことを医学用語では「爪甲」と

いいます。根元の三日月状の白い

部分は「爪半月」といいます。これ

は爪を作る「爪母」の一部が透けて

見えているものです。はっきり見 
えないと不健康だなどと聞いた覚えがありますが、

これは俗信です。しかし、爪を見て体の異常がわ

かる場合もあり、さまざまな爪の病気が知られて

います。今日は普段外来でよく目にする爪の異常

についてお話しします。爪は硬いですが、皮膚の

仲間です。骨ではなくてケラチンというタンパク

質でできています。したがって爪をきれいな健康

な状態に保つには、保湿クリームをつけるなど、

皮膚同様のスキンケアが有効です。皆さんの爪を

12 月 1 日会員卓話     島田 裕さん  

爪からわかること 〜爪の異常〜 
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よく見てください。縦にシワのようなスジがたく

さん見えませんか？ 安心してください。これは

病気ではありません。老化現象の一つです。 
爪の異常でよく見られるものに爪白癬がありま

す。いわゆる爪水虫です。足趾の爪によくみられ、

白色や黄色の、さまざまな程度の混濁を認めます。

診断は顕微鏡で白癬菌を確認します。外用薬で治

療できます。 
 爪甲表面の凸凹不整。これは多くの場合近位爪

廓（爪の根元の皮膚）の皮膚炎や湿疹が原因です。 
とくに爪の根元の甘皮の部分（爪上皮）は爪を

守るバリアですからあまりいじらないように。 
 爪甲の暗赤色の着色変化。これは紫斑、いわゆ

る内出血の可能性が高く、打撲や指先に力が加わ

ったことによるものです。爪に褐色から黒色の色

素線条を認める場合。これは爪母にメラニン色素

細胞の豊富な黒子（ほくろ）ができることによっ

て生じます。まれに悪性黒色腫が原因となる場合

があり、注意が必要です。線条の幅が６mm 以上

の場合、色素の皮膚への「浸みだし」などがあれ

ば専門医の診察を受けてください。 
 厚硬爪甲は、爪甲が異常に厚く硬くなり、容積

の増大した状態です。爪の老人性変化と考えられ

ますが、多くは原因が不明です。爪甲鉤弯症は厚

硬爪甲の特殊な状態とみなされ、羊の角のような

外観を呈します。 
 陥入爪は爪縁に生じた傷から細菌感染を生じた

状態で、巻き爪などに伴い、しばしば炎症性肉芽

腫を認めます。治療にはさまざまな方法がありま

すが、感染のコントロールが重要です。 
 体の病気が原因で爪に異常を来す場合がありま

す。匙状爪（spoon nail）は爪がスプーンのように

くぼむ状態で、しばしば貧血に伴います。逆に爪

甲が縦の方向に弯曲したものは、報告者の名をと

ってヒポクラテス爪とか時計皿爪と言われるもの

で、このような爪は、体に酸素が十分届かないよ

うな状態が長く続いている人に多く見られます。

たとえば、肺の病気（肺癌、慢性気管支炎、肺結核

など）や。新鮮な酸素を含む血液をうまく循環さ

せることができない病気（先天性心疾患、心不全、

肝硬変など）の場合です。 
 爪は「病気の警報機」とも言われます。たまに

はご自分の爪をゆっくり眺めてみるのも良いかも

しれませんね。 

子どもフードパントリー寄付品を届けました 
日立市社会福祉協議会主催の「子どもフードパ

ントリー」寄付品は会員各位からたくさん届けら

れましたので、12 月 8 日（木）例会後と 14 日（水）

午後に、照沼社会奉仕委員長が日立市社会福祉協

議会に届けました。「子どもフードパントリー」は

18歳以下の子どもが

いるひとり親世帯、

一人暮らしの学生を

対象とした食品無料

配布会で 12 月 17 日

（土）～21 日（水）、

福祉プラザで行われ

ます。 
 

クリスマス例会親睦ゴルフコンペ報告 
ゴルフ同好会幹事 古川英希 

12 月 15 日（木曜日）、3 年ぶりに開催されるクリ

スマス例会前に日中、恒例になっております『クリス

マス例会親睦ゴルフコンペ』をグランドスラムカン

トリークラブに於いて、会員 10 名の参加をいただき

開催いたしました。当日は、朝の早い時間のスタート

ということでゴルフ場は霜が降りて肌寒さを感じま

したが、日中は風もなく穏やかゴルフ日和となり、和

気あいあいとした楽しいゴルフコンペとなりました。 

成績は日立港 RC ゴルフコンペの慣例にならい、ペ

リア方式（ダブルパーカット、HDCP 上限 40）によ

るネットスコアにて算出、今年最後の日立港 RC 親

睦コンペ優勝者は岩田実行委長、準優勝は小泉会員、

第 3 位に鋤柄会員となりました。また、今回のクリ

スマス特別賞第 6 位（15 日開催にちなみ、1+5＝6

で）には鈴木稔会員が入賞いたしました。 

また、お楽しみの馬券については、『1 位－2 位、

岩田－小泉』を、見事に五耒会員が一人的中させまし

た。また今回も、馬券売り上げの一部(3,000 円)をニ

コニコボックスに寄付させていただくことをご報告

いたします。 

次回の親睦ゴルフコンペにつきましては、2023 年

1 月 9 日（月曜日・祝日）に新年親睦ゴルフコンペを

予定しております。年明けの新年例会前の開催とな

りますが、年末年始、体調管理に留意して多数の会員

の皆様のご参加をお待ちしておりますのでよろしく

お願いします。 
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2016-17 年度交換留学生ジーンさんの来日訪問 

2022 年 12 月 23 日（金）美かの                   
元カウンセラー 太田秀夫 

2016～17 年にタイとの交換留学生で茨城キリ

スト教学園高校に在学したジーンさんがご家族で

日本に来られたので日立まで足を伸ばしていただ

き面会しました。今春に大学を卒業されたそうで

現在就活中とのことです。タイでもコロナ渦で大

学の授業も 1 年間はオンラインだったとか。 
 当クラブとしても来日の際にこうして訪問して

いただくのは非常に嬉しいことだと思います。写

真はジーンさん、川端さん（日本語教師）、山口

会長、鈴木さん、太田です。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★★  行事の申込受付案内 ★★ 

◆ 日立港 RC 杯第 21 回中学校野球大会 

2 月 25 日（土）久慈・泉丘中学校グランド 

26 日（日）日立市民運動公園野球場 

◆ 日立港 RC 杯第 9 回中学校女子 

バスケットボール大会   

3 月 19 日（日）久慈中学校体育館 

ご出欠の申込みは、例会場受付または 

電話・メールにて事務局まで！！！ 

今後のスケジュールのご案内 

その他のお知らせ・連絡事項 

編集後記 
1 月 1 日の午後、初詣に出かけた。大甕神

社です。少し離れた駐車場に車をとめ、神

社に着いて一瞬立ちすくんだ。最後尾が見

えない程の列、綺麗に 2 列になって先の方

まで続いている。迷わず諦めて、階段の下

から手を合わせて早々に初詣を終わらせ

た。いつの頃からだろうか。神社に行くと

大体２列にきちんと並んでおられるが、あ

れは本当に正解なのだろうか。私の記憶で

は、神社の参拝は雑然とした中で賽銭を投

げ入れ、必ずしも真正面からでなくとも二

礼二拍手一礼でハイ終了、これが普通と思

っていた。最近は皆さんお行儀がいい。参

拝と言えば、子供の頃、親戚一同で伊勢神

宮に参った事を思い出す。後ろからお金

（賽銭）が飛んでくるのだ。砂利のあちこ

ちに小銭が落ちている。これは神様の恵み

かと一目散に拾い集めていたら「あんた何

やってんの！」と母に頭を叩かれ、集めた

小銭も知らないおじさんに「はい、ぼくあ

りがとうね。」と回収された。うすうす分か

っていたが、地面の小銭も既に神社のモノ

らしい。子供はこんな経験を経て分別を覚

えるのだ。そんな事も思い出した初詣でし

た。（か） 

1 月 19 日（木）例会 12：30～美かの 

「 第6 回クラブ協議会 委員会活動中間報告1 」 

「 私と RC 糸賀正俊さん 」  

1 月 26 日（木）例会 12：30～美かの 

「 第7 回クラブ協議会 委員会活動中間報告2 」 

「 私と RC 古川英希さん 」  

1 月 28 日（土） ホテル天地閣 

「 第一分区インターシティミーテング 」  


